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Todas las partes implicadas
- coinciden en señalar que el

sector del transporte por
carretera, aún con el importante
péso específico que tiene en la
economía de la región. es uno de
los más desprotegidos y
olvidados. A los ya tradicionales
problemas de los transportistas,
motivados principalmente por su
condícién de autónomos, elBO
por ciento en
Caatllla-La Mancha, se une sn
lósúltímos meses la desorbitada

~ subida del precio del gasóleo, que
. u,f h~provocado un aumento de los

costes, difícil de superar por este
..
g colectivo. (Información y

editorial en páginas interiores)
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---------c--'---'----Opinión-------'---------
r----'IiibQlla económíca-e-c--c-,

LA INFRAESTRUCTURA Y LA
FINANCIACiÓN, CLAVES EN EL
PROBLEMA DEL TRANSPORTE

UN ALTO COSTE
-E' tAsebtor del Trarisporte de Mer- _

cancíaa se encuentra en estos
momentos a las puertas de una
grave cr-ísfa-como consecuencia
fundamentalmente de la subida del
precio del gasóleo, que unido a la
congelación de las tarifas que las
empresas cargadoras pagan a es-
tos trabajadores están produciendo
una fuerte merma de su potencial.
Se trata de un problema cuya re-
percusión no se queda sólo en el
ámbito nacional, sino que es
común al resto de países miembros
de la Unión Europea, por' 10que el
conflicto puede tener unas dimen-
siones consíderables."
Trasladado al territorio de Casti-

Ila-La Mancha, el problema tiene
sus tintes particulares y en mu-
chas ocasiones más graves. La
,razón no es otra que la propia con-
figuración del sector, formado por
unos 40.000 empresarios pero que

, en un 90 por ciento eon autóno-
moa. Qliiere decir esto que la capa-
cidad de .estas economías muchas
veces domésticas para hacer frente
. a. una subida considerable de coa-
tés defuncíonamíento es muy es-
casa. Y lo puede ser más cuando en
julio de:'1998 entre en vigor la nor-
mativa de la liberalización del
transporte de mercancías, para' lo
que los transportistas españoles
deberán realizar un duro esfuerzo.

Como se ve, urge la necesidad
de alcanzar entre todas las partes
implicadas un acuerdo respecto a
los costes del carburante, los pre-
-ciós de "las mercancías, contingen-
tación ,yun posible plan de ayudas
al sector, puntos que constituyen
las reívíndícacíonee básicas de los
tnanapor-tíataa. De no ser así, el
coste enCastilla-La Mancha puede
ser más elevado que la mera su-
bida del carburante.

-
LAproblémática de los 'diferentes modos de transo

porte en Castilla-La Mancha pasa, en nuestra opl-
. nión, por dos puntos fundamedlales: la infraestruc-
tura y la financiación.
Respecto al primer punto, es fácilmente contrasta-

ble la enorme diferen.:'",...-
cia que existe entre
pueblos y ciudades de
nuestro entorno, dan- ,-
dose la paradoja de
poder utilizar serví-
cios punta de trans-
porte (AVE, Inter-
city, autovías, etc.),
con otros puntos
donde la simple ca: '
municación supone
un 'verdadero pro-
blema social por las
dificnltades que plan-
tea la deficiencia es-
tructura viaria. NUes-
tra región, tanto en
transporte por carre-
tera como por ferro-
carril, constituye un
paso inexcusable en
las comunicaciones
de la capital de España con el Sur y el Levante es-
pañol y en el eje Andalucía, Levante, Cataluña; esto
supone acceder a los grandes modos de transporte a
un número muy restringido de poblaciones, propi-
ciando la desigualdad y el escaso desarrollo de algu-
nas comarcas.
Como en muchos otros aspectos, resulta íncom-

prensible que poblaciones cercanas a los medios de'
transporte, citados con anterioridad, no puedan bene-
ficiarse de su uso y el nivel de desarrollo económico
que esto supondría para ellas, aparte de la imposibili-
dad de la comunicación interregional.
El problema económico que supone en una Comu-

nidad Autónoma de gran extensión como la nuestra,
la comunicación entre todas y cada una de sus pobla-
ciones implica que la financiación sea el mayor pro-
blema al que nos enfrentamos, puesto que los diferen-
tes gobiernos de la nación se han dedicado más a ñ-

nanciar los grandes ejes de tansportes, a
mantenerlos, y han dejado en manos de las instítucío-
nes locales y regionales las restantes comunicaciones
que son las que vertebran cada uno de los territorios
comarcales y autonómicos. Esto supone que la difi-
cultad de medios económicos que estas instituciones
padecen haga casi imposible unas comunicaciones in-
ternas fluidas, cómodas y que presten su indudable
cometido social. '
Además de estos problemas de carácter estructu-

ral. por cuya solución pasa el futuro del sector, hay
que unir ahora, la importante subida de los carburan-.
tes, mientras que el precio del transporte de las mero
cancías apensa si ha variado desde hace ya varios
años.
El transporte regional se"atomiza en torno a una

gran número de pequeños empresarios autónomos
cuyo desequilibrio económico, motivado por estos
mayores costes, puede traer graves consecuencias si
no se varia el actual panorama, para 10 cual es tm-
prescindible ajustar los costes del gasoleo y del trans-
porte, al tiempo que habilitar un plan de ayudas.

PRIMERA OPORTUNIDAD
Iargb de este mismo mes los antici-
pos por las ayudas de cultivos
herbáceos, dinero que ya se en-
cuentra. en poder del Ministerio.
Ya que se trata de las ayudas

.máa importantes que llegan a ma-
nos dejos agricultores de la Comu-
nidad. -c-més de 50.000 millones de
pesetas-c-, fundamentales para rea-
lizar ínveraíones ahora necesarias
como las siembras. la Consejería
tiene la primera oportunidad para.
demostrar que el cambio ha sido
un acierto y supone una ventaja
para nuestros agricultores.

SEcumple justamente un mes
desde que la Consejería de Agri-

cultura se convirtiera, en una im-
portante decisión, en organismo
pagador de las ayudas comunita-
rias destinadas a los agricultores
castellano-manchegos, y ha lle-
gado ahora el momento de demos-
trar que la nueva estructura puede
tener realmente la eficacia que se
presume.
La organización agraria Asaja

ha solicitado a la Consejería que
agilice los trámites para que los
agricultores puedan percibir a lo

---~~- Nombrespropios------

Josefa AndújllJ.'
La diputada. del

Grupo Popular, María
Josefa Andújar, ha.lo-
.grado sacar adelante
una Proposición ha de
Ley que insta al Go-
bierno de la Nación, a
través del Ministerio de
Fomento, para encono
trar una solución ade·"
cuada a las insuficientes
comunícacíones con .fe-
rrocarríl en la províncía
de Albacete con Toledo, .
así como resolver la au-
sencia de servicios fe-
rroviarios en las estacio-
nes de Tabarra y Hellín,
tanto con' Albacete
corno con la provincia
de Murcia. Para Josefa
Andüiar, con el funcío-
namiento de estos tre-
nes se favorece a estu-
diantes y clases más
desfavorecidas, que pre-
tenden usar un medio'
de transporte barato.

Ángel. Rojas Gómez Pedro Barato•

El presidente nacio-
nal de la organización
agraria Asaía, Pedro Ba-
rato, ha anunciado que
los agricultores españo-
les no sufrirán ninguna
reducción en la ayudas
compensatorias a la
renta que reciben de la
Unión Europea por la
, crisis de las vacas locas.
Barato, que asistió el lu-
nes en Ciudad Real a la
firma de un convenio ñ-

nanciero entre Caja Ru-
ral y Asaja, dijo que «el
peligro de que los agri-
cultores españoles- ten-
gamos que pagar por
unos daños que no he-
mos cometido parece"
que va a desaparecer».
También el presidente
nacional de Asaja
mostró su apoyo a cual-
quier iniciativa que be-
neficie al sector vacuno
español.

El empresario tole-
dano Angel Rojas Gó~'
mez ha sido elegido
nuevo presidente en
funciones de la Federa-
ción Empresarial de
Castilla-La Mancha de
Economía Social (Fec-
mes), en sustitución de
Gerardo Urchaga Rodrí-
guez. La elección de Án-
gel Rojas se produjo en
la reunión mantenida el
pasado día 23 de octubre
por la comisión ejecu-
tiva de Fecmes y se al-
canzó por unanimidad.
Además, se acordó su
designación como repre-
sentante en funciones
de la organización en el
Consejo Económico y ,
Social de Castilla-La
Mancha. En la actuali-
dad, Ángel Rojas es pre-
sidente del consejo de
administración de Her-
manos Rojas, S.A.L. .,

Fernando CAMPOS ROSA
Secretario General de UGT Castilla-La Mancha
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El aumento de costes pone contra la pared a los. transportistas
• •

D
E Insostenible ha sido calificada. la situación ~ué un 20 por ciento en- este último año, ha sido el
sulre el sector de los transportistas en Castílla-. detonante para la movilización del sector; que podrla
la Mancha, una región en la que de las 40.000 protagonizar el próximo día 3 de diciembre un paro en

empresas dedicadas a esta actividad, más del 90 por toda EUfopa si no se tienen en cuenta las propuestas
ciento están lormadas por autónomos, que deben asumir del colectivo. Acabar con la subida de los carburantes,
por sr solos todos los costes, cada. vez más elevados y conseguir precios justos para los servicios del transporte

. sin que se produzcan contraprestaciones. Pero la de mercancfas y mantener el actual nivel de
desorbitada subida del precio del gasóleo, entre un 15 y liberalización, son algunas de las medidas solicitadas.

Toledo. Pilar Hernández
Un estudió socio-económico de

la Asociación de Transportistas
de Castilla-La Mancha (Tra-
discu), sobre la incidencia de la
subida del gasóleo de automo-
ción en el transporte por carre-
tera revela la desoladora sítua-
ción en la que se encuentra este
colectivo, formado en su gran
mayoría, el 90 por ciento, por·
·autónomos, que están sufriendo
una incontrolada subida de los
costes, sin que se produzca una
contraprestación por parte de las
empresas cargadoras.
Para el presidente de Tradiscu,

Julio Villaescusa Izquierdo.Tos
problemas que sufre este colee-
tívo son ignorados por la Admi-
nistración; asegura que es un -
sector que está secuestrado por-
qué, por un lado, está disgregado
y por otro, debe asumir unos cos-
tes cada vez m ás elevados «por-
que un vehículo vale mucho di-
nero, está por encima de los 20
millones de pesetas, eso supone
que cualquier transportista, con
una empresa de tipo familiar, se
pase toda su vida pagando un ca- g
. mión; además, si, por el adelanto ~
de la técnicatiene que renovar el &
vehículo cada cierto tiempo, esag
amortización le obliga a que esté, o::
como mínimo, cinco afias pa-
gando unas cantidades tremen-
das».

Comereiaíízadén
A este problema se une, según

Villaescusa, que la comercializa-

Julio Vlllaescusa, presidente de la Asociación Regional de Transportistas

ción del transporte, conseguir
esos servicios, (<DO está en nues-
tras manos, lo tenemos que ha-
cer a través de una minoría de
empresas que controla esa ca-

mercialización, lo que provoca _
que estemos en desventaja y so-:
metidos a continuas presiones.
Cualquier otro colectivo que su-
friese las consecuencias que esta-

1

rnos sufriendo nosotros; entre el
incremento de los cóstes y la
enorme cantidad que ha su-
puesto en impuestos indirectos
la subida del gasóleo, pondría el
grito en el cielo. Los transpnrtis-,
tas están en una situación de
calma muy tensa hasta que diga-
moshasta aquí hemos llegado»,

.. Escasez de ayudas
Un dato significativo aportado

por Tradiscu -asocíacíón que
agrupa a más de 6.300 transpor-
tistas de Castilla-La Mancha, y
una de las más consolidadas del
territorio nacional- es que mien-
tras al plan de ayudas para el sec-
tor de transporte por carretera,
aprobado en 1993 y de duración
trienal, se le asignó una dotación
presupuestaria de 3.700 millones
de pesetas al año, el incremento
, anual de la recaudación por IV A
supone 9.216 millones a los bene-
ficiarios del plan de ayudas de
1993.
, Es 'decir; en comparación con
el total anual de las ayudas al
transporte, los incrementos para
la Hacienda Pública suponen 2,5
veces' la derivada de la recauda-
ción del IVA y 5,5 veces la de la
recaudación por impuesto sobre
Sociedades.
.YIo que para Tradiscu es más
grave es que en los Presupuestos
Generales del Estado para el año.
1997:no existe partida presupues-
taria alguna destinada a las ayu-
das para el transporte.
Otro frente común de los

Toledo. P. H.
Desde la sectorial del Trans-

porte de UGT en Casttlla-La
Mancha' la situación 'del sector
es de total indefensión ante la
Administración y las grandes
agencias cargadoras. Para el sin-
dicalista Jacinto Moyana, (dos
autónomos tienen infinidad de
problemas.
En primer lugar, tienen que

invertir un dinero importante
en comprar una cabeza tractora
y una caja, si se agrupan en una
cooperativa pueden conseguir
más fácilmente una carga de tra-
bajo, pero los que van por su
cuenta, tienen que afrontar
además los incrementos del ga-
soil, el coste del mantenimiento
del camión, los impuestos direc-

Un sector desprotegido
tos e indirectos y, por tanto, no
amortizan lo que es el coste del
camión en ningún momento».
Para el responsable del sindi-

cato UGT, la Administración en
.este tema hace muy -poco,
«podría luchar para que el
marco tarlfarlo se cumpliera; es-
tamos trabajando con el marco
tarifario de 1992 y sobre ese
marco, incluso las empresas púo
blicas como es Repsol, Que debía
ser garante de que ese marco se
cumpliera y no lo es, obliga a ha-
cer un 20 por ciento de des-
cuento sobre esa tarifa e incluso
prolongar lo que es la caja para
que los transportistas lleven un

palé gratis»,
Ante esta situación, según

Moyana, es imposible costear un
viaje y amortizar los costes que
el viaje tiene. (y los transportís-
tas por ello se arriesgan a circu-
lar ilegalmente; prefieren no es-
tar sujetos a ningún tipo de con-
trol por parte de la
Admínsitración».
Para Moyano, quien sale más

beneficiado en el sector del
transporte son las agencias car-
gadoras, (que hacen el negocio
del siglo porque obligan a traba-
jar a unos precios ridículos,
ahora está surgiendo en Puerto-
llano con la empresa Encasur

que está trabajando a 150 pese-
tas la tonelada.' La misma em-
.presa pública, que es lo que no
, entendemos, es la qué fomenta
esa 'disparidad de precios que al
final ,redunda negativamente so-
bre el sector».
Las posibles soluciones que

desde el "sindicato UGT se apun-
tan pasan, según Moyana, por-
que eJ Ministerio de Transportes
clarifique las leyes que hay en
vigor y que realice una función
inspectora para acabar con los
ilegales, pero además, que esa
inspección sea más flexible de lo
que es «porque no es lógico que
a un transportista se le meta
ona multa de 500.000 pesetas
porque ha pasado el disco tacó-
grafo a un descanso».
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La incontrolada subida del gasóleo de automoción está provocando graves perjuicios a los transportistas

transportistas se dirige hacia las
compañías petrolíferas contra
las que se ha presentado una de-
manda ante el Tribunal de De-.
Censa de la Competencia por
prácticas restrictivas de la como
petencia y ante las instancias ju-
diciales competentes por conní-
vencia para la presunta maqui-
nación y alteración del precio de
las cosas (creando un sobrepre-
cio para el gasóleo como subpro-
ducto derivado del refinado del
petróleo".
Desde la Federación Nacional

de Transportistas (Fenadismer)
se ha solicitado que las empresas
petroleras devuelvan a los trans-
portistas las cantidades cobradas
a éstos indebidamente.

Mayor coordinación
Aunque los problemas de los

tranportistas son similares en las
distintas comunidades españolas
yen el resto de países de la Unión

Europea, en Castilla-La Mancha
la situación se agrava ya que de
las aproximadamente 40.000 em-
presas dedicadas a este sector en
la región, más del 90 por ciento
están formadas por autónomos.

Problemas
Aún así, el presidente de Tra-

díscu es consciente de que los
problemas deben resolverse de
forma conjunta, por ello esta aso-
ciación es miembro de la Federa-
ción Nacional Fenadismer que a
su vez está integrada en la Unión
Europea de Transporte por Ca-
rretera (UETR). aunque está ha-
biendo problemas dentro del Co-
mité Nacional del Transporte por
Carretera para ponerse de
acuerdo sobre las propuestas que
se deberán remitir tanto al Go-
bierno central como a los respon-
sables europeos, para acabar con
los problemas de los transportis-
tas, ya que sus medidas' chocan

. con los íntereses de otras organi-
zaciones integradas en este Co-
mité Nacional, que representan a
las grandes empresas cargado-
ras.

Paro europeo
El próximo 2 de diciembre, las

organizaciones de transportistas
de Francia, Bélgica, Holanda, Ita-
lia y España celebrarán una reu-
nión en Milán para concretar las
actuaciones que se llevarán a
cabo si desde la Unión Europea
no se atienden sus reclamacio-
nes. La primera medida sería un
paro de tres días del transporte.
Para 'los transportístaa.Jos

problemas que exigen soluciones
urgentes son. por un lado, acabar
con la subida incontrolada y abu-
siva del gasóleo de automoción y
conseguir precios justos para los
servicios del transporte de mer-
canoras.
Además, desde todas las aso-

•

ciaciones europeas se exige un
carburante profesional para el
transporte público por carretera,
el mantenimiento del actual ní-
vel de liberalización y un plan de
ayudas para la reestructuración
y modernización del transporte.

Importancia en la región
Para Julio Villa escusa, una

muestra de la importancia que el
sector transportes tiene en la re-
gión es que su facturación repre-
senta, en términos relativos, la
mitad que la de la agricultura,
principal actividad económica en
Castilla-La Mancha, y ocurre lo
mismo respecto al nivel de em-
pleo.
-'«(Sinembargo, el presupuesto
destinado tanto desde la comuni-
dad autónoma como desde el Es-
tado al sector transporte es insig-
nificante si se tiene en cuenta su
importancia en el desarrollo re-
gíonal». .

.en Medio ambiente

•
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. José Martínez Guijarro: ((No
aceptaremos fusiones que hagan

desaparecer a pequeñas empresas"
Toledo. Pilar Hernández

Desde la Dirección General de
Carreteras, Obras Hidráulicas y
Transportes, cuyo responsable es
José Martínez Guijarro, se está
trabajando en estos momentos
sobre el proceso de liberalización
del transporte públlco de mero
cancías, que se producirá por lm-

o perativo de la normativa comuní-
taria en 1998. Aunque las comu-
nidades autonómicas en esta
materia tienen las competencias
compartidas con las Administra-
ción central, lo cierto es que se
están produciendo' cada dos me-
ses reuniones entre los directo-
res generales de Transporte de
las comunidades autónomas y
del Gobierno -la última fue en el
mes de octubre en Ovíedo-, para
la coordinación de las distintas
actuaciones encaminadas a la
adaptación del sector del Trans-
porte a una nueva normativa, de
forma no traumática.

Evitar la crispación
Según Martinez Guijarro,

, desde su departamento se está pi-
diendo al Gobierno que la adap-
tación a la nueva normativa se
realice en una situación de tran-
quilidad (y que no someta el pro-
ceso a un situación de intranqui-
lidad o cierta agitación para el
sector, como es la repercusión
que para los transportistas está
teniendo la subida del gasóleo o
la discusión por parte de la Ad·
ministración central de lo que
van a ser las infraestructuras del
futuro».
El director general de Trans-

portes puso como ejemplo que un
transportista, sobre toña en Cas-
tilla-La Mancha donde más del 90
por ciento de las empresas del
sector son pequeñas o de autóno-
mos, está preocupado porque
cuando sale a trabajar 'Por la
mañana se encuentra que el pre-
cio del gasóleo ha subido un 16
por ciento más respecto al año
anterior y escucha que las auto-
pistas o las infraestructuras pue-
den ser de peaje «sí a eso se
añade lo que puede ser la nueva
situación normativa de cara al
98, entonces es lógico que el sec-
tor esté preocupado. Por eso pe-
dimos al Gobierno que no someta
a! proceso a la intranquilidad».

La nueva normativa.comunita-
ria dará un giro importante a la
actual reglamentación del transo
porte terreste, según Martínez
Guijarro, «ya que en España te-
nemos un sistema muy regulado

en cuanto aeutorízacíones y libe-
ralizar es tener menos limitacio-
nes de las que existen ahora, por
lo tanto, el nuevo.proceso Implí-
caré que las actividades de trans-
portes, especialmente de mer-
canefas, van a ser muy similares
a cualquier otra actividad, de
esta forma tendremos que buscar
.elementos para potenciarla for-
mación, es decir, aquellos que
quieran dedicarse a esta activi-
dad tendrán limitaciones cualita-
tivas no cuantitativas; ahora lo
eran de otro orden, había autori-
zaciones y no podía acceder cual-
quiera al transporte, estaba muy

, regulado», .

•
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ción regional tienen claro, o al g" ,.~~..~ \~
menos así lo manifiesta- Martínez s ~.
Guijarro, es que esta comunidad ~ " ~ ..

tao f'bl'c '''' ;~,no acep ra nunca usiones o ~. o: " .;l;:0!t>~ ,':
gadas «(ypor tanto la desaparí- . . ,
ción de pequeñas empresas, Nos El director general deTransporte apuesta por la unión de los transportistas
oponemos a cualquier tipo de
,planificación del sector que vaya
a la absorción de las grandesem-
presas en perjuicio de las pe-
queñas, teniendo en cuenta que
nuestra región está representada
principalmente por autónomos»,
Para Guijarro es necesario incen-
tivar la agrupación de empresas
en cooperativas. para unir y or-
ganizar al sector.

Toledo. p, H,
Desde la Dirección General de

Transportes consideran que en
la actualidad la mayor preocu-
pación existente en el sector no
es tanto la liberalización de los
transportes como la subida del
gasóleo, del IVA o de los segu-
ros, sin que haya contrapresta-
ción por parte de la empresa
cargadora, que sigue mante-
niendo los mismos precios
desde hace dos años, por lo que
se produce un desequilibrio en
los costes que preocupa a los
transportistas.
Aunque la Administración re-

gional no puede propiciar que el
coste financiero sea menor para
el beneficiario, existen progra-
mas de mercancías a base de
unos créditos que se establecie-
ron en unos convenios con enti-
dades financieras, para aliviar a
los transportistas de los costes

, Respecto a las quejas de los
propios transportistas por la im-
portante subida del gasóleo de
automoción en los últimos me-
ses, el director general de Trans-
portes aseguró que «estas cosas ..
" no dependen de nosotros; ha ha-
bido una desición equivocada por
parte del Gobierno al quitar los
topes máximos del gasóleo y esto

que supone la compra de un
vehículo, Así, las operaciones
del último año, según el director
general de Transporte, han su-
puesto alrededor de 300 millo-
nes en créditos blandos, a cua-
tro puntos por debajo de los tí-
pos de interés del mercado.
Martínez Guijarro, que asume

también la responsabilidad de la
Dirección General de Carrete-
ras, asegura que no existen que-
jas de los transportistas por el
estado de las infraestructuras
terrestres. «Creo que no es gra-
tuito reconocer los esfuerzos
que en la región se han hecho
en materia de infraestructura,
sino que es consecuencia de una
politica presupuestaria en la
que se han hecho grandes es·
fuerzas para que la inversión,
como es el caso de 1997, tenga
un porcentaje muy alto del pre-
supuesto de la Consejería.

Una régión exportadora
Aún así, este sector es una

píeza.clave del crecimiento regio-
nal. ..
José Martinez Guijarro ase-

gura.que Castilla-La Mancha es
Una: región exportadora neta de
servicios de transportes. «En re-
lación al número de habitantes,
tenemos más empresas, más au-
torizaciones de transportes de las
que deberíamos tener en relación
a otras comunidades autónomas.
Aparte de las toneladas que en la
región necesitamos transportar,
.esas empresas de autopatronos
se van a otras comunidades para
hacer también el trabajo»,

no es-fruto de la casualidad, sino
'que como consecuencia de una
serie de medidas, anunciadas por
parte del ministro de Industria, .
Josep Piqué, de bajar los precios,
lo que se ha producido ha sido un .
efecto distinto, no sólo no han ba-
jado los precios sino que han te-
'nido los crecimientos más impor-
tantes de los últimos años, yeso
, no depende de la comunidadr-Tr-e-s-c-i-e-n-t-o-s--mill-'-o-n-e-s-e-n-c-r-e-'di-· -. t-o-S---'.:::'~~~~:::~oi~~):~lUChoque quera-

La subida del precio del carbu-
rante afecta de forma especial-
mente negativa a Castilla-La
Mancha, ya que de las 40.000 em-
presas' dedicadas al sector trans-
portes' en la 'región, más del 90
por ciento están compuestas por
autónomos.
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FERIAS

Femaco se convierte en la. segunda feria en
. importancia de la confección en España

• - '" I

Talavera. Eva Pérez
La Feria de Maquina-

ria y Accesorios de la
Confección -Fe maco-
cerró el sábado sus
puertas después de co-
sechar, durante los tres
días que ha durado la
muestra, un importante
éxito que la sitúa a la
cabeza de las ferias del
sector en España, por
detrás tan sólo de la Fe-
ria de Barcelona. Los
expositores destacaron
el elevado número de vi·
sitantes y contactos rea-
lizados y el alto nivel de
las empresas partící-
pautes, entre las que no
ha faltado ninguna de
las marcas importantes
del sector.
En la feria se han pre-

sentado las novedades
más importantes del
sector de la confección.
Los empresarios cónsul-
tados el día de la clau-
sura de la Feria, afirma-
ban estar muy satisfe-
chos por el nivel de la
maquinaria expuesta y
por la presencia de todas las em-
presas importantes del sector y
de maquinaria y tecnología avan-
zada, lo que contribuye al presti- .
gio de la feria y de las empresas
que participan en ella .'
También el gerente del patro-

nato ferial, Felipe Granados,
señalaba que algunas de las má- .
quinas expuestas sólo pueden en-

o contrarse en las grandes ferias
europeas. Además, los exposito-
res, salvo algunas quejas con res-
pecto a las instalaciones, se mos-
traban muy satisfechos con la
organización de la feria y señala-
ban que consideran un acierto
una muestra bienal en la zona

Los organizadores de la Feria han resaltado el elevado número de visitantes y contactos realizados
centro, que puede ser un comple-
mento de la feria de Barcelona,la
más importante del sector en Es-
paña, que se celebra cada cuatro
años.

,

Buena organización
El concejal de Ferias y Merca-

dos, Juan Carlos vázquez, mos-
traba el pasado sábado, al cierre
de la feria, su satisfacción por la
importante anuencia de visitan-
tes profesionales y por la «buena
calificación» que la mayor parte
de los expositores han dado a la
organización.
Por su parte, el presidente de

Asíntec, Pablo García, afirmaba
que la celebración de la Feria en
.Talavera es muy positiva para
los empresarios de la comarca,
donde la confección tiene un
peso muy importante «porque
permite a los empresarios cono-
cer a los proveedores y las nove-
dades más importantes del sector
a la puerta de sus casas».
Además, afirma que las empre-
sas de la confección en Talavera
están dando pasos importantes
para su modernización tecnoló-
gica, en parte ayudados por el
Plan Retex, pero sobre todo por-
que el sector es consciente de la
necesidad de modernizarse para

ser competitivo en un mercado
exterior. .
El-v.aloren dinero del conjunto

de la maquinaria expuesta en Fe-
maco alcanza los 2.000millones
de pesetas. La Feria cuenta en
esta edición con un presupuesto
de 12 millones de pesetas, aun-
que el Patronato espera que el
gasto de organización sea menor. ,
Para el concejal de Feríasrta can-
tidad gastada en esta exposición
es «pequeña en comparación a la
calidad de la muestra) y opina
que «aunque la primera edición
de Femaco resultó buena, la se-
gunda ha sido mejor».

," ~-'-,-o
-
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1e.- B_l'_'El_v_e_s_" '_1 Granja Señorío de Molina: el mayor
complejo cunícola de Europa'CCM

Caja Castilla-La Mancha ha puesto en mar-
-cha un nuevo producto de inversión que, bajo
el título «Depósito Salmón» ofrece a sus clien-
tes la posibilidad de colocar sus ahorros en di-
ferentes .aetívos financieros con la garantía
del Estado. A partir de una inversión mínima
de un millón de pesetas, a un plazo entre 300y
360días, puede obtenerse una rentabilidad de
UIl5,75por ciento TAE, siendo esta remunera-
ción de un 6 por ciento TAE para inversiones
superiores a cinco millones. Estos depósitos
no tienen retención fiscal y están exentos de
comisiones y otros gastos.

O
1=8D1= 1993, año en que la Granja Señorlo de Molina comenzó su
comercialización de carne de conejo, es el complejo cunlcola más

grande de toda Europa, Ha conseguido pasar de facturar ocho
millones de pesetas en su primer año, a los 850 que sus responsables

esperan facturar este ejercicio. Su gerente, Rafael Torres, asegura que la
producción supera el millón y medio de kilos y que un treinta por ciento de

ésta se destina a la exportación. Promueven además las actividades
encaminadas al aprovechamiento de los residuos orgánicos

Guadalaiara, M. Rul.
La Granja Señorío de Mo-

lina se abrió en 1993 Y desde
entonces ha venido experí-
mentando un creciente de-
sarrollo.
Rafael Torres, gerente de

la explotación constata este
hecho con dos simples cí-
fras: en 1993, año de su inau-
guración facturó ocho mi-
llones y este año esperan'
facturar unos 850.
- ¿A qué se debe este

éxito?
- Evidentemente. el in-

cremento de pro-
ducción en los últi-
mos años ha sido de-
terminante.
. El primer año se
dedicó a realizar las
inversiones necesa-
rias en las instala-
ciones, pero en es-
tos momentos ya
está a plena produc-
ción con todos los
animales que se pro-
yectaron.
La granja se en-

cuentra . pues a
plena producción,
incluso por encima
del cien por cien:

haciendo incursiones en Ita-
lia. De hecho, hemos asis-
tido a una feria alimentaria
en este país mediterráneo
para' intentar abrir mer-
cado.
- ¿Como surgió la oportu-

nidad de comenzar a expor-
tar? .
- Nosotros mismos fui-

mos realizando las gestio-
nes oportunas, aunque con-
tamos con la asistencia de
la Cámara de Comercio en
distintas ferias internacio-
nales, además de contar con

exportación de carne. De
esta forma podremos actuar
de: reguladores y como ba-
rrera de entrada las a im-
portaciones de carne de co-
nejos de otros países. Asi-
mismo, aspiramos a ser
reguladores del propio mero
cado nacional. Otra estrate-
gia es la diversificación a
nuevas actividades tales
como el aprovechamiento
de: los residuos orgánicos y
su uso como abono, aspecto
eh el que acabamos de em-
pezar a actuar.
• De hecho, ya he-

mos hecho algunas
inversiones en lo
que se refiere al
, aprovechamiento
de residuos orgáni-
cos orioginados en
la granja,
- ¿Existe un com-

plejo similar fuera
de nuestras fronte-
ras?
- Desde luego en

, el continente euro-
peo no existe nín-
guno. Somos el nú-
mero uno en pro-
ducción.

¿Proyectan
abrlr mercado más allá de
. las 'fronteras europeas?
".;.:.Es un poco complicado
porque hablamos de un pro-
dudo que se comercíalíza-
fresco, por cuanto transpor-
tarlo a países lejanos se
hace más dñíciL

Renfe
El nudo ferroviario de la localidad eíudadre-

aleña de Alcázar de San Juan seguirá mante-
niendo su actual importancia gracias a los pla-
nes que Renfe pretende poner en marcha para
potenciar la línea Madrid-Valencia-Alicante,
mediante-lo que se conoce como Velocidad
Alta, Según el alcalde de Alcázar. José Euge-
nio Castellanos, que la pasada semana se en-
trevistó en Madrid con el director general ad-
junto a la presidencia de Renfe, Ramón Escri-
bano; la compañía ferroviaria pretende la
mejora de la línea antes citada con la renova-
ción de trenes, mayor puntualidad y menor
tiempo de trayecto, con el objetivo de atraer a
los viajeros como ha ocurrido con el AVE a su
paso por Ciudad Real. «Este año esperamos

superar el millón y,
medio de kilos

producidos de carne de
conejo», afirma el

gerente de la empresa,
Rafael Torres

Caja Rural de Albacete
La Caja Rural de Albacete concede seis be-

cas para el Primer Master de Entidades de
Crédito que se lleva "a cabo' en esta ciudad,
desde el pasado mes de octubre, en la Facul-
tad de Ciencias -Económicas y 'Empresariales.
Los objetivos de este master es ofrecer una"
formaCión teórico-práctica en el ámbito de las
finanzas y la banca, de tal modo que los alum-
nos, al finalizar el curso,' podrán ser capaces
de interpretar y analizar la situación del sec-

_ tor financiero actual, caracterizado por una
constante innovación, desarrollo e ínternacío-
nalización.

la ayuda técnica de la Junta
de Comunidades, el INEM y
el Ministerio de Industria.
Pero la empresa tiene su
propio servícío de distribu-
ción, que promueve la co-
mercialización exterior. .
-¿Con qué tipo de ayudas

o subvenciones contó la em-
presa en sus inicios?
- "Recibimos. las ayudas

" que se establecen en las ór-
denes y decretos de la Junta
de Comunidades, después
de la consiguiente solicitud.

Mejora tecnológica
Además hay que contar

con la inseminación artifi-
cial de las hembras que es
la mejora tecnológica que se
introdujo en la explotación.
Ahora ya la tenemos muy
avanzada y queremos difun-
dir la técnica en otras expío-
taciones españolas.
- - ¿De qué producción es-

, tamos hablando?
" - Este año esperamos lle-
gar al millón seiscientos mil
kilogramos.
- ¿Que cantidad de pro-

ducción se destina a la co-
mercialización fuera de
nuestras fronteras?
- Nosotros venimos ex-

portando en torno al 30 por
ciento de la producción, Los
países destinatarios de la
carne son Franela, Portugal
y ahora momentos estamos

Eroski
El director de Comunicación del Grupo

Eroski, Iosu Sanz, realizó el martes una joro
nada informativa, que tuvo lugar en el Hotel
"Santa Cecilia de Ciudad Real, en la que ex-
puso la personalidad y acciones acometidas
por esta organización, primera empresa es-
pañola de distribución alimentaria.

Estrategias
Habrla que cambiar la es,

trategia de venta puesto
. que tendríamos que ven-
de~io congelado.
'Por laque respecta a los
Estados Unidos las barreras
sanitarias en importación
de carnes son enormes.
~ ¿Se han cubierto los ob-

jetivos de creación de em-
pleo Conlos que nacieron?
., Sí. Ahora hay más de

cien trabajadores en la
granja y el objetivo inicial
eran crear cien puestos es-
tables para la comarca.

Banco Popular
La Federación de Comercio de Albacete ha

lanzado la Tarjeta Compra Comercio, en cola-
boración con el Banco Popular Español, para
- dar un nuevo servicio al consumidor y unifi-
car todo el comercio de la provincia. La inicia-
tiva sigue las directrices que marca el Plan de
Iniciativas para el Comercio de Albacete ela-
, borado hace unos meses para 'promocionar
este sector.Por el hecho de firmar el contrato
de adhesión a la tarjeta, el Banco Popular
pondrá a disposición del comerciante un pa-
quete financiero y de servicios bancarios; ade-
cuados a cada momento y sector.

Objetivos,
- ¿Cuáies son los objeti-

vos de la Granja Señorío a
corto y medio plazo?
- El principal objetivo es

el incremento de produc-
ción de carne para diversifi-
carnos y asentarnos más en
el exterior, intentando así
un aumento en las cifras de
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.Delaviuda espera obtener una facturación este año de
10.000 millones de pesetas, tras adquirir El Almendro

E
LGrupo Delaviuda, líder en el mercado de

confitería navideña y que cuenta con dos .
. plantas activas, unaen Sonseca (Toledo) y otra.

en Jijona (Alicante), tras la adquisición este mismo año
de Turrones ..El Almendro", ha invertido este año 400

millones de pesetas en dos áreas de la producción:
tecnologla de proceso y en un nuevo almacén en la

fábrica de Sonseca. Delaviuda, que espera obtener en
1996 una facturación de 10.000 millones de pesetas, ha

lanzado una nueva campaña, la «Unea Mini»,
. revolucionaria en su elaboración y presentación.

trufa de chocolate con leche y la
trufa de chocolate con licor con
un nuevo diseño 'en el paquete.
Finalmente Delaviuda lanza un
producto exclusivo de bombo-
nena bajo la marca «Bombo-
nettí».
El Grupo Delaviudacuenta

con dos marcas líderes, Dela-
viuda 'y El Almendro, perfecta-
mente posicionadas en los. dife-

, ,rentes segmentos del mercado y
comercializadas por dos redes in-

=rc'~-T~-------' dependientes y competiti-
vas. Ambas marcas se be-
neficiarán de campañas de
publicidad propias en tele-
vísíóny prensa que sitúan
a este grupo empresarial
como el mayor inversor pu-
blícítario del sector.
Este año, Delaviuda ha

invertido 400 millones de
pesetas en dos áreas de la
producción: tecnología de
proceso y en un nuevo al-
macén en la planta de Son-
seca. Según el Grupo, con
estas mejoras se persigue
liderar permanentemente'
proyectos de ínnovacíón en
el sector de la confitería na-
videña, En este sentido, la
nueva inversión se suma a
las realizadas en años ante-

Delaviuda lidera el mercado de la Navidad y presenta este año nuevos productos riores ent!e las que desta-
can los anos 1991/92, con

2.000mUlones destinados a reno-
vación tecnológica; y 1995,
cuando se dedicaron 200millones
de pesetas para mejorar las lí-
neas de producción y envasado.
La facturación consolidada del

Grupo Delaviuda durante el pa-
sado año fue de 6.834 millones.

Toledo, P. H.
El Grupo Delaviuda, com-

puesto por las empresas Dela-
viuda Internacional, S.A.; Dela-
viuda, S.A. y Turrones El Almen-
dro S.A., aumentará su
participación en el mercado ali-
mentario con nuevos productos
no estacionales, a la vez que
mantendrá su estrategia de lide-
razgo en el sector de la Navidad
con proyectos permanentes de .
innovación de confiteríanavi-
deña. Dentro de sus objeti-: I!'":""'¡-. --~"""""""""'TTs!,...,..,...,..¡¡;;::;;:;;;¡¡;¡;¡¡g¡¿¡
vos estratégicos se incluye -'''',.,
de igual modo la interna-
cionalización del concepto
turrón.
Los objetivos estratégt-'

cos del Grupo Delavíuda se
han ampliado después de la
adquisición de la marca El.
Almendro el pasado 22 de-
abril, cuando Delaviuda
compró a Kraft Jacobs Su-
chard dicha marca y los ac-
tivos industriales afectos a
la producción de turrón:'.
miel y frutos secos situados'
en Jijona, en una operación
que ha recibido reciente-
mente el visto bueno oficial
del Ministerio de Economía t'!":f
y Hacienda, a través de la
Subdirección General de
Control de las Estructuras
de la Competencia.
Tras esta compra, el Grupo De'-

laviuda lidera el mercado de dul-
ces navideños con un volumen
de ventas previsto para está cam-
paña de 10.000millones depese-
taso
Este año, Delaviuda vuelve a

, ofrecer productos innovadores.

Por primera vez, la firma tole-
dana sacará al mercado su «Lí-
nea Mini», basada en el concepto
de «unidad de consumo» y como
puesta por diferentes variedades
de producto que se presentan en
pequeñas tortitas envueltas indi-
vidualmente en una lata cilín-

drica. Se trata de una oferta revo-
lucionaria, que supone un cam-
bio fundamental tanto en la pro-
ducción como en el hábito de
consumo.
Por otro lado, en la línea de

confitería, creada en 1995, se pre-:
sentan ahora por primera vez, la

Sólo tres empresas en la región se dedican a reciclar plástico
centenar de empresas existentes
en nuestro país dedicadas a la re,
cuperación de este tipo de mate-
riales, el 65 por ciento se encuen-
tran en las regiones de la franja
mediterránea.

esta normativa sitúa como obie- sólo 'del 3 por ciento. 'Jesús Baeza
tivo el reciclado del 15 por ciento insiste en que para alcanzar los
de los envases que se generan en objetivos comunitarios es im-
e) plazo de cuatro años (año prescindible implantar de forma
2000), mientras que en España· global en España el denominado
este porcentaje se sitúa actual- . Sistema de Gestión Integrada de
mente en el6 por ciento. ' residuos que se inicia con la reco-

• gida selectiva de los mismos en '
Normativa europea tres recipientes diferenciados.

Estos desechos irían después a
las respectivas plantas de trata-
miento, mientras que la fracción
orgánica y el resto-de los desper-
dicios domésticos también se re:
ciclaría para la elaboración de'un
«compost» de calidad, que ahora
no tiene el que se obtiene en
nuestro país y con el que se '
podrían recuperar los suelos
afectados por la erosión y la de-
sertificación.

Toledo. D. T.
En Casfilla-La Mancha hay

tres empresas dedicadas al reci-
claje de plásticos mediante méto-
dos,mecánicos del centenar que
operan en toda España y que se
encuentran en Albacete, Toledo
y Azuqueca de Henares (Guada- ~
Iajara). Según el director de la
Fundación Plásticos y Medio De los casi dos millones de to-
Ambiente, Jesús Baeza, en la re- neladas de plásticos que se pro- El director de la Fundación
gíón, al igual que en el resto de ducen en España al año, se recu- Plásticos y Medio Ambiente cree
España, no existe la recupera- peran unas 180.000, lo que su~_.",que en cuatro años no será fácil'
.ción de los plásticos mediante pone un 10 por ciento, aunque '~";~instalarel número de contenedo-
métodos químicos ni tampoco se .este porcentaje se reduce al6 por res suficientes para efectuar una.
obtiene energía de este tipo de. ciento cuando se trata de enva- recogida selectiva de los residuos
desechos. ses.'. urbanos para tanta población y
El representantes de la Funda- Por otro lado, Baeza considera porque en la directiva comunita-

ción, integrada; íntegrada.prtno- difícil que España pueda cumplir ria es fundamental la recupera-
palmente por empresas del sec- los objetivos de la directiva co- ción energética de los desechos
tor del plástico, aseguró.que del muriitaria sobre envases, ya que plásticos, que en España es tan

Escasa recuperación
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I Agronoticias I---
Mesa Sectorial de laResina

Productores, propietarios de montes, coo-
perativas forestales, industrias y la Conse-
jería de Agricultura y Medio Ambiente han
constituido la Mesa Sectorial de la Resina con
el objetivo de impulsar la obtención de este
producto, que ha ido descendiendo durante
los últimos años y que, sin embargo, tiene de-
manda en el mercado. El auge industrial eu-
ropeo en el empleo de colofonia ysus deriva-
dos, que se obtienen de la resina, ha origi-
nado una demanda creciente para la
fabricación de tintas, adhesivos o papel, que
está siendo cubierta con importaciones de
China, Indonesia o Brasil. La Mesa de la Re-
sina iniciará su actividad con la organización
de cursos de formacíón sobre las nuevas téc-
nicas de obtención de la resina, para 10que se
va a negociar un convenio con el Instituto
Nacional de Investigaciones Agrarias. Con la
recuperación de esta actividad en los montes
públicos y privados se podría generar empleo
en la región, especialmente en las provincias
de Cuenca, Guadalajara y Albacete.

, . .
Importaciones de ajo

La Mesa Nacional del Ajo, reunida en la lo-
calidad conquense de Las Pedroñeras, ha va-
loradolos últimos acontecimientos que se
han producido en relación al sector del ajo,
estimando que en la actualidad el mercado
comunitario -principal destinatario del ajo
sspañol-, padece una situación anómala, con
síntomas de saturación y apatía, de la que
son responsables las operaciones trtangula- ~
res fraudulentas detectadas de ajo chino vía
Brasil y otros terceros países. La Mesa Nacio-
nal del Ajo exigirá al Ministerio de Agricul-
tura y a Aduanas el cumplimiento de las me-
didas de control en frontera estipuladas en la
reglamentación comunitaria.,
Plan de Zonas Rurales Deprimidas
Una docena de municipios de la provincia

de Albacete se repartirán los cerca de 62
millones de pesetas que el Plan Especial de
Zonas Rurales Deprimidas, el equivalente
castellano-manchego del polémico PER, cuyo
reparto de decidió en una reunión celebrada
en el Gobierno Civil. El destino mayoritario
de las obras aprobadas será el de mejora de
infraestructuras urbanas.

Selección de ovejas merinas
La Diputación de Ciudad Real ha puesto en

marcha un programa' de selección 'y mejora
de oveja de raza merina a través de un ínter-
cambio de animales con la Diputación de 'ro-
ledo, que acaba de ceder un grupo de corde- -
ros selectos, procedentes de madres alta-
mente productoras de leche, que van a servir
de reservorio genético de la pureza de la raza
y base fundamental de la ganadería que la Di-
putación tiene en la finca Galiana.

•

Campeonato Autonómico de Caza
El domingo se celebrará en terrenos de la

zona de caza controlada «Finisterre», en To-
ledo, el X Campeonato Autonómico de Caza
Menor con Perro. La hora de comienzo de la
competición será a las ocho de la mañana.

La Junta estudia pedir esta semana que las
ayudas a cultivos.herbáceos se paguen en este mes

L
A Consejerfa de Agricultura está estudiando solicitar esta misma

semana al Ministerio de Agricultura el pago de las ayudas
comunitarias previstas para los cultivos herbáceos, con el fin de que

los agricultores castellano-manchegos puedan recibir el dinero antes de
que finalice este mes. Asr se lo ha solicitado también a/.consejero, Mariano
Maraver, la organización agraria Asaja, que calcula. qué las ayudas que

recibirá la región superan los 50.000 millones de pesetas.

Toledo. D. T.
La semana pasada la oro '

ganización agraria Asaja re- -
mitió por escrito al conse-
jero de Agricultura y Medio
Ambiente, Mariano Mara-
ver, una petición para que
realice las gestiones oportu-
nas con el fin de conseguir
que los agricultores caste-
llano-manchegos puedan re-
cibir el anticipo de las ayu-
das comunitarias al cultivo
de herbáceos a lo largo de
este mes, ya que el Ministe-
rio tiene disponible ya este
dinero. sin necesidad de te-
ner que esperar al 31 de dí-
ciembre, fecha en que se
cumple el plazo para el pago
de las mismas. Hay que re-
cardar que desde mediados
del mes pasado la Junta de
Comunidades ha pasado a
ser el órgano pagador de es-
tas ayudas.
-Segun estimaciones de

Asaja, este anticipo supone
un montante superior a los
35.000 millones de pesetas, '
que los beneficiarios necesi-
tan para acometer los gas-
tos de las siembras que

están llevando a cabo.

Revisión de expedientes
Por su parte, fuentes de la

de la Dirección General de
Política Agraria Comuntta-
ria de la Consejería de Agrt-
cultura, que dirige Emília
Piedrabuena, señalaron a
ABe que precisamente se
está _estudiando dirigirse'
esta misma semana al Mí-
nisterio para hacer la petl-
ción de pago corr espon-
diente. A la hora de tomar '
esta decisión la Consejería
- está sopesando los proble-
mas que puede haber para _
, tener listos todos los expe-.
dientes de pago solicitados'
por los agricultores y seguir
los trámites burocráticos
pertinentes.
Esto es así debido a que la

Consejería sólo haría la pe-
tición respecto al volumen
de dinero que representan
aquellos expedientes que
están debidamente cumpli-.
mentados y no se ha detec-
tado ningún tipo de írregu-:
laridad en el control admi-
nistrativo realizado. Los.

titulares de estos expedien-
tes sí podrían recibir el antí-
cipo antes de finales de mes,
pero el resto tendría que
apurar el plazo hasta el 31
de diciembre. El dinero que
percibirían los agricultores
es el correspondiente al culo
tivo de secano, todo el maíz
y el 60 por ciento del re-
gadío, ya que sigue sin de·
terminarse el porcentaje
que se otorgará por cada
hectárea.
Asaja recuerda que esta

es una de las partidas
económicas más importan-
tes que la Comunidad re-
cibe de la UE y contribuye
de forma directa a la crea-
ción de riqueza y al mante-
nimiento de la economía re-
gional en todos sus secto-
res, pues la cantidad total
que debe llegar a la región
por esta linea de ayuda so- .
brepasa los 50.000 millones
de pesetas. La organización
agraria entiende también
que es necesario que se rea-
lice este anticipo para evi-
tardiscriminaciones con
respecto a otras regiones.

El conflicto del transporte está afectando
.gravemente a la campaña de remolacha

Toledo. D.T.
La Asociación Regional

de Remclacheros, ante la si-
tuación creada en el sector
del transporte, que está
afectando gravemente a la
entrega de remolacha en las
fábricas, ha hecho público
un comunicado en el que se
indica que ni la Asociación,
ni las provinciales de Alba-
cele y Toledo han llegado a
ningún tipo de acuerdo con
los transportistas, ni han
mantenido conversaciones
sobre el precio de los portes
de dicho sector, tal y como
al parecer indicaban díver-
sos rumores. (Lo que si está
ocurriendo es que algunos
transportistas tienen en su
poder mercancía, que no ha

sido entregada en las res-
pectivas fábricas)), según
las mismas fuentes.
La Asociación Regional

de RemoJacheros lamenta,
según el comunicado, las di ..
ficultades por las que está
atravesando el sector del
transporte, y quiere mant-
festar que a algunos de los
cultivadores remolacheros,
al contar con sus propios ca-
miones, no les afecta él con-
flicto planteado; otros cultí-
vadores, en uso de la líber-
-tad de' contratación,
permutan el transporte por
la recolección de remolacha
o contratan con prcfesiona-
les autónomos.
Los remolacheros tam-

bién lamentan que se pro-

duzcan contrataciones con
Agencias Nacionales de
Transporte, «que luego sub-
contratan con otros trans-
portistas a precios más bao
• •JOS)).
Los remolacheros han

asegurado que no van a lle-
gar a ningún acuerdo con el
sector del transporte en el
tema del precio «por enten-
der que cada cultivador es
libre para contratar sus con-
diciones de transporte, ni
tampoco va a consentir el
retraso en la entrega de la
mercancía cargada»,
Si la carga que se encuen-

tra en poder de los transpor-
tistas no es entragada en su
destino, los remolacheros
recurrirán a denunciarlo.
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Diversificar la. rentabilidad y mayor competitividad,
elaves fundamentales para el mantenimiento del secano

Las producciones excedentarias en la vid se sustituyen por otras más demandadas

Valdepeñas.Elisa Laderas
La configuración agra-

ria de Castilla-La Mancha
como agricultura extensi-
va, en la actualidad, no'
permite hablar de un futu- .,
ro a largo plazo, sino de
limitaciones cada vez' más
serias que obligan a plan-.
tearse un ejercicio de rea·
lismo en el que la rentabi-
lidad y la competitividad,
necesariamente, deben ser'
los ejes sobre los que giren
los distintos cultivos de"
secano.
La falta de agua, el ago-'

tamiento de los recursos
subterráneos (sobreexplo-
tación de los acuíferos 23 y
24) como consecuencia de,
las prácticas íncontrola-
das de regadío que en las
últimas, décadas se han
venido realizando en esta

. comunidad autónoma, no
son los mejores' aliados
para la agricultura extensi-
va.
La ausencia de un Plan

Hidrológico Nacional que permi-
ta regular el uso y gestión del
cada vez más escaso líquido ele-
, mento del que disponemos y las
limitaciones propias del clima,
han obligado a muchos agrícul-
tares a abandonar tierras y culti-
vos de gran importancia socíoe-
conórnica para las zonas rurales.
Cultivos 'tradicionales de seca-

no en la región como: cereal,
viñedo o pastizales, entre otros,
no pueden competir con el
regadío que .goza de una estruc-
tura agraria mucho más eficien-
te y cuyos rendimientos son muy
superiores a los registrados en
cosechas consideradas por los
propios agricultores como bue-
nas. La reducida potencialidad
productiva del secano, «agrícul-
tura de subsístencía», como la
califican los propios profesiona-
les, ha obligado a muchos de
ellos a tomar una drástica deter-
mínacíqn: endeudarse o abando-
nar parte de un patrimonio con
escaso o nulo valor en el merca-
do. "
La crítica situación en la que

se encuentran los cultivos de
secano y la diferencia de las pro-
ducciones en función de las con-
diciones climatológicas que pre-
dominen en cada campaña, se
aprecian perfectamente 'en este
gráfico en el que se comparan los
rendimientos por hectárea obte-
nidos en la provincia de Ciudad
Real en 1990 (un año que puede
considerarse normal) y en 1995
(en el que se acentuó la sequía).
La superficie destinada a pas-

toreo en 1990 no ha sufrido gran-
des variaciones con respecto al
año pasado en que las hectáreas
destinadas a este fin, y por las
que los ganaderos pagaron entre
600 y 700 pesetas, fueron: pastiza-
les (223.800); monte abierto
(125.700); erial pastos (105.800);
rastrojeras (380.000) y barbecho
(310.000).
La prolongada sequía que

sufrió el conjunto del país en los
últimos años provocó una dismi-
nución de la producción y un
aumento del coste de la misma.
Las pérdidas registradas en la
reglón por la falta de agua alean-
zaron los 102.000 millones de
pesetas, un 18,4 por ciento del
total nacional.
La pérdida de rentas y la dís-

minución de ayudas, al estar
éstas relacionadas con el volu-
men de producción, han sido Iac-
tares fundamentales para que
muchos agricultores con edades
avanzadas decidieran dejar culti-

var sus tierras, cuyo valor ha
caído en picado no sólo por las
malas expectativas de rentabili-
dad, sino también por la incertí-
. dumbre sobre la continuidad de
los distintos sistemas de inter-
vención.

Alternativas
Para aplicar medidas estructu-

rales que mejoren la competitlvi-
dad del sector es necesario asu-
mir que la agricultura no puede
limitarse a la producción de ali-
mentos y a sostener las estructu-
ras socioeconómicas de los
núcleos- rurales, ya que ésta
tiene otra función muy ímpor-
tante: preservar el medio natural
y mantener el equilibrio ecológi-
co.
El cambio de la concepción

actual, sin embargo, no será
posible si no se modifica el capi-
tal humano, cada vez más enve-
jecido, por nuevos profesionales
con la capacidad de innovación y

HECTAREAS PRODUCC. TOTAL
CEREALES 479.700 Tn.306.400
OLIVAR 74.000 Tn.92.300

1.245.500 Tn.VINEDO 250.700

HECTAREAS PRODUCC. TOTAL
CEREALES 25.000 Tn.224.600

24.400 Tn.OLIVAR 109.000
• '. ,,·'C

246.500 Tn.VINEDO . 196.500

dinamismo necesarios
. para evitar el despobla-
miento que están sufrien-
do muchas zonas rurales
que cuentan con suficien-
tes posibilidades para
generar rentas, a través
de otras actividades para-
lelas a la agricultura que
-como el turismo rural, la .
artesanía, las rutas temá-
ticas, la caza, los depor-
tes, y el ocio en plena
naturaleza- cada vez son
más demandadas por la
población urbana.
Las.grandes superficies

de viñedos y cereales que
se advertían en la región
han incorporado nuevos
elementos que enrique-
cen la variabilidad del
patrimonio natural. En el
caso de la vid, las produc-
ciones excedentarias (las
de las variedades de uva
blanca) se empiezan a sus-
tituir por otras más
demandadas en el merca- .

do como son las tintas.
Por lo que respecta al cereal,

una de las alternativas má ínte-
resantes es la forestación. Los
agricultores que se decanten por
esta opción se pueden beneficiar
de tres primas: la primera por los
trabajos de plantación en tierras
que han sido cultivadas en las
últimas campañas; la segunda
por mantenerla durante los pri-
meros cinco años y la tercera por
la pérdida de otras producciones
durante un periodo de 20 años.
Entre las especies arbóreas

recomendadas para la restaura-
ción o la creación de ecosistemas '
forestales permanentes, produc-
ción de madera en un plazo
. mayor de 15 años o la recons-
trucción de formaciones vegeta-
les, figuran: el abedul, acebuche,
arce, avellano, encina, enebro,
coscoja, alamo, castaño, cerezos
silvestres, cedro, ciprés, pino sil-
vestre y negral, taray, alcorno-
que, fresno, sauce y sabina albar
y negra, entre otras.
Los olivos que, en muchos

casos se plantaban para delimi-
tar parcelas, ocupan ahora gran-
des superficies. El número de
plantas prácticamente se ha
duplicado, alcanzando las 150
unidades frente a las 6()..80que
hace unos años se plantaban por
hectárea. El incremento que ha
sufrido el olivar, uno de los culti-
,vos más rentables, se debe a la
cotización de la aceituna. De las
40 pesetas que se pagaban hace
ocho años por el kilo de aceituna, '
en la actualidad su cotización
ronda las 160pesetas kilo.
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COYUNTURA,
Exito de las 1 Jornadas de -.

Motivación· Empresarial
Albacete. Emilio Fernández

Los pasados días 5 y 6 de no-
, viembre se desarrollaron en Al·
bacete las 1 Jornadas de Mott-
vación Empresarial en el Para-
ninfo del Campus Universitario
de Albacete, organizadas por la
Universidad Regional y la em-
presa Iberdrola. El objetivo
principal de tales jornadas fue
proporcionar a
los estudian-
tes de último
curso y a los
jóvenes ern-
prendedores
en general una
serie de orten-
taciones de
tipo práctico
para motivar-
los a lanzarse al mundo de la
empresa.
Los actuales desafíos plante-

ados por los cambios registra-
dos en la sociedad española exi-
gen aplicar todos los conocí-
mientos y posibilidades de los
universitarios en la creación y
gestión de empresas innovado-
ras, centradas en sectores in-
dustriales y de servicios que
destaquen por la aplicación y
desarrollo de las nuevas tecno-
logías en alza. Las jornadas Ior-
man parte de un convenío sus-

=

La .Cámara de Comercio de
.. Albacete reducirá sus cuotas

crito en enero por Iberdrola y la "
Universidad;
Tal convenio contemplaba di-

versas actividades y programas
de colaboración en campos
como el cultural, el educativo y
el propio desarrollo de Castilla-
La Mancha. En cuanto a los
asuntos tratados, destacaron la
formación continuada en el

marco de la
economía pos-
tindustrial, no-
tas "básicas
acerca de la or-
ganización ad-
ministrativa
en España y al-
gunas medidas
de promoción
que pueden ser

de utilidad a todos los jóvenes
que se lanzan a.crear su propia

•empresa.
La coordinación de las Jerna-

das de Motivación Empresarial
corrió a cargo de Julio Laes-
pada: también tomaron parte el
vicerrector del Campus de Al..
bacete, Federico Rodríguez, el
director regional de Iberdrola,
Félix Rivas, el director general
de Desarrollo Industrial, Fer-
nando Sánchez Bódalo y el jefe
del servicio de promoción. em-
presarial, Rafael Ariza.

. . Marcos Montero"

Albacete. E. Fernández
La Cámara de Comercio de

Albacete, en el marco de su úl·
timo comité ejecutivo, acordó
reducir las
cuotas ern-
pr e sar iale s
de cara al
año 1997. Tal
acuerdo es
una cense-
cuencia de
otro acuerdo
anterior,
adoptado en
Madrid por
el Consejo
Superior de'
Cámaras;
para dar-una
salida al con-
flicto rela-
cionado con
las mimas a
raiz de un
pacto sobre
tal materia entre el Gobierno y
la Confederación Española de
Organizaciones Empresariales
(CEOE).
Asimismo, el comité ejecu-

tivo también aprobó la realiza-
ción de un plan de mejora de
, los recursos de la propia insti-
tución cuyo eje central es el
plan informático .

El objetivo a cubrir en una
primera fase sería crear una
red: de intercambio de datosen-
tre las Cámaras Regionales,

para a contí-
nuación in-
corporarse a
la futura red
«Camer·
data» con-
trolado por
el Consejo
Superior de
.Cámaras de "
Comercio y
que permi-
tiría acceder
a todo el te-
rritorio de la
UE.
Según ex-

. pl loaba la
pasada se-
mana el pre- '
sidente de la
Cámara al-

bacetense, Marcos Montero,
esta clase de instituciones se
,han visto abocadas en los últi-
mostlempos «a un cambio de
orientación en las funciones
que desempeñamos, ahora de-
berán ser más técnicas e in-
cluso más profesionalizadas,
tendentes a funcionar como
una ventanilla única).

•

Los empresarios conquensespiden la equi~aración
en impuestos con el resto de la reglón .

Se pretende
motivar a los

jóvenes a lanzarse
al mundo de la

empresa

Cuenca. Miren Delgado corrector y la que mayor carga
La Federación de Asociacio- fiscal tiene.

nes de Empresarios Conquen- .' En el caso de Albacete, el ín-
ses (FAEC) ha iniciado los con- dice es del 1,45 por ciento y hay
tactos con el Ayuntamiento de fijados cinco coeficientes; en
la capital y la Diputación Pro- Guadalajara, es del 1,35 por
vinclal para conseguir la ciento y también se han esta-
misma equiparación en impues- blecido cinco categorías; mien-
tas que el resto de las capitales tras que en Toledo, se sitúa en
de provincia de la Comunidad el 1,6 por ciento y dispone de
autónoma. El secretario de la cuatro coeficientes, con índices
FAEC, Román Muñoz, ha explí- reductores, y en Ciudad Real,
cado quelas dos instituciones es del 1,3 por ciento y tiene es-
locales han sido receptivas y tablecidas cuatro categorías.
han llegado a un principio de " Román Muñoz ha indicado
acuerdo. que la Diputación de Cuenca se

ha comprometido a reducir el
gasto de gestión de cobro del 5
al3 por ciento, que corresponde
a los Ayuntamientos, razón por
la que la FAEC ha solicitado
que el 2 por ciento restante lo
reciba el empresario que es el
que paga el impuesto.
En el caso de la Corporación

municipal, y dada su delicada
situación económica, la Federa-

El IAE más alto
Según el representante de los

empresarios, el índice del 1,7
por ciento fijado en Cuenca
para el Impuesto de Actívída-
des Económicas (IAE) es el más
alto de la región y la situación
se agrava pues ésta es la única
provincia que carece de índice

ción de Empresarios ha pedido
que establezca una compensa-
ción con los acreedores por los
recibos que. emite y que haya
posibilidad de aplazar el pe-
riada de pago o pueda fraccio-
narse el coste del IAE. Además,
los empresarios han pedido que
se creen coeficientes reducto-
res, con el fin de favorecer la
instalación de nuevas empre-
sas.

Pago del IBI
Respecto al pago del Im-

puesto de Bienes Inmuebles
(181), Rornán Muñoz considera
que la nueva revisión catastral
no perjudicará a los empresa-
rios de la provincia pues el
Ayuntamiento prevé una re-
ducción del 0.8 al 0,4 por ciento.
A su juicio, MS razonable por-

que va a reducir la carga fiscal,
aunque con el incremento del
catastro resulte más o menos lo

mismo».
Por otra parte, la Federación

de Empresarios trabaja en la
modificación de sus estatutos,
con el fin de ampliar la partici-

•paclón de las asociaciones y
sectores provinciales en su Co-
mité Ejecutivo, que lo forman
de momento un total de ocho
personas. ..
En lo que va de año, ya se han

integrado las agrupaciones de
líbreros.igas y' calefacción, así
como la asociación de empresa-
rios de ,Iniesta y de Las Pe-
droñeras.
De momento, la FAEC ha re-

dactado dos propuestas de mo-
dificación de estatutos y en las
próximas semanas el Comité
EJecutivo las estudiará para
presentarlas en la Asamblea
General del mes de diciembre,
donde su presidente. Agustín
de.León, hará balance del ejer-
cicioeconómico y aprobará esta
íniciativa.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. ABC Economía de Castilla-La Mancha. #9, 14/11/1996.



JUEVES14-11-96 ECONOMÍA DE CASTILLA-LA MANCHA ABC/13

Las nuevasberlinas de la Serie XJ, las
mas sofisticadas· e innovadoras de Jaguar

L
AS nuevas berlinas de la Serie XJ de Jaguar se en-
cuentran, técnicamente, entre las más sofisticadas
e innovadoras que jamás ha presentado esta casa,

resultado de las más rigurosas investigaciones. Todas .
las características de conducción, motor, frenado y .

electrónica son radicalmente diferentes y suponen un'
avance notable. Y sin embargo, el carácter, el ambiente,'

ef estilo siguen siendo tradicionalmente Jaguar.

Toledo.nT.
La berlina de la nueva Serie

XJ de Jaguar tiene una presencia,
única. El coche parece un clásico
moderno. De absoluta sinergia
con la carretera, se asienta a un
nivel particuarmente bajo. Nue-
vas llantas y neumáticos, anchas
y agresivas. Los parachoques, de
una sola pieza y ",--- __ -r- ---'-_
can color a juego,
le dan un armo-
nioso aspecto inte-
grado. Los tres co-
ches de la Serie XJ .
-el XJ6 de 3.2 li- c .:

tras, el Sovereign
4,0 litros y el
XJ12-, son clara-
mente distintos,
pero los tres como
parten un príncí-
pio básico, el de la".
belleza "de su di-
seña.
Desde el punto

de vista de la ínge-
niería, el XJ6 y el
Sovereign tienen
un nuevo motor.
AJ16. Todo de ale-
ación, con 24 vál-
vulas y gestión
electrónica. En
ambos motores se
ha retocado la cu-
lata y bloque de ci-
lindros, eje de le-
vas, pistones, sis-
tema de. gas, La nueva serte XJ de Jaguar, el coche que es un clásico moderno
colectores y distri-
bución por válvulas. El resultado
es un mejor rendimiento, mayor
economía, aceleración inspirada
y una velocidad máxima aún ma-
yor, donde las condiciones y la
legislación lo permitan.
El propio sistema de gestión'

del motor está a la altura de la le-
gislación que Jaguar debe cum-
plir en sus marcados más exigen-
tes. Cada función está contro-

- .

lada por el ordenador.yla tecno-
logía inherente le permite a su
concesionario Jaguar generar
una impresión por ordenador
para comprobar las distintas fun-
ciones.
Otras características de la

nueva Serie XJ son que todos los
modelos ofrecen ahora un sis-
tema de dirección asistida en
función de la velocidad, que no

requiere esfuerza al aparcar.
También el sistema de frenos se
ha perfeccionado.
En cuanto a precios, estos-se

ajustan a las cualidades de los
modelos de Jaguar. Desde
7.290.000pesetas se puede adquí- .
, rir un XJ6, la esencia de esta
, marca de coches. El lujoso mo-
delo Sovereign alcanza un precio
de 10.250.000pesetas.

MOTOR ----'-

IL.....-_B_R_E_VE_S__ I
DLuis Peiró Automóviles. La
casa Renault del Polígono de To- -
ledo, cuyo agente es-Luis Peíró
Automóviles, ha entregado una
flota de ocho Renault Exprés
Diesel a la empresa «Ondagua
Sacyr», que gestiona el servicio
de agua en Toledo. Especialistas
en cochés kilómetro cero o semi-
nuevos, Renaul Polígono co-
menzó a funcionar hace tres
años y cuenta con una plantilla
de' siete personas. Al ser recien-
tes sus instalaciones, éstas cuen ..
tan con la más alta tecnología y
personal altamente cualificado.
Además de los talleres de mecá-
nica, chapa, pintura, neumáticos
y electricidad, se trabaja en
mecánica deportiva. Una mues-
tra de ellos es que en estos mo-
mentos Luis Peiró Automóviles
tiene tres coches en competición
"y cuenta con el piloto más jóven
de España, con sólo 15 años. El
pasado fin de semana participó
en el Campeonato de España de
Velocidad en el circuito del Ja-
rama.
DAutotrak. El concesionario
ciudadrealeño Autotrak va a pre-.
'sentar en la capital manchega,
hoy y mañana, una nueva gama
de vehículos pesados «Actros».
Es el ultimo grito en Mercedes ,
pesados y llama la atención por-
que permite al usuario el manteo
nímíento del vehículo y las habi-
tuales revisiones hasta los
100.000kilómetros. Situado en el
kilometro 2 de la carretera de Ca-
rríón, el gerente de Autotrak,
Baltasar Ruiz, señala que el con-
cesionario opera en toda la pro-
vincia estimando en 200 unida-
des de Mercedes Benz los que se
ponen a la venta al año.
DSerie 5 de BMW. En marzo de
1997se podrá adquirir en España
"el BMWSerie 5Touríng, la carro-
cería familiar con más éxito en
Alemania. Los "nuevos Touring
sólo tienen tres centímetros más
de longitud que los berlina y
están preparados para soportar
una capacidad de 630kilos.
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AYUDASY CONVOCATORIAS
Agricultura ·1 IL__ C_o_m_e_rc_i_O__IL_~E_m_p_le_o __ 1 I_F_o_r_m~ac_i--,--Ón_-J1 I

?,;:Ú'''' '.
OJ6venes empreudedoresvfa
Dirección General de la
-Juventud Y la Escuela de
Organización Industrial tienen
finnado un convenio de colabo-
ración desde comienzos de 1996
para la celebración de entre cua-
tro y seis cursos cada año hasta
1999 destinados a ayudar a jóve-
nes emprendedores en la crea-
ción de nuevas empresas
mediante la formación, facilitan-
do de esta manera 'la generación
de nuevos puestos de trabajo y el
desarrollo empresarial de las
regiones y zonas donde se impar-
ten los cursos. Para participar en
los mismos, tos jóvenes, que
deberán ser titulados universita-
rios o acreditar' tener en marcha
unproyecto de empresa, deberán
superar un proceso de selección.
oUnlversldad y Ayuntamiento
de Helfín. El Ayuntamiento de
Hellín y varios directores del-
Campus de Albacete, además de
los decanos de Económicas Y
Derecho, han firmado un conve-
nio de colaboración para la reali-
zación de prácticas docentes en
las dependencias municipales
del consistorio hellinero. El obie-
to de este acuerdo es la realiza-
ción de prácticas por los alum-
nos en los centros y servicios
dependientes del Ayuntamiento
de Hellín, en actividades que se
proyectarán en el área económi-
ca. contable. gestión, _informáti-
ca y otras de actuación munící-,
paI. El convenio tiene vigencia
de un curso académico.

oAyudas para la mejora de oCasa de Comereío. La
regadtos. La Consejería - de Fundación Laboral del Banco
Agricultura y Medio Ambiente Mundial de la Mujer de-España
ha publicado una orden por la ha puesto en marcha en el barrio
que se amplia el plazo máximo de de Salamanca de Madrid «La
resolución de solicitudes de ~ Casa del Comercio), un local
ayuda presentadas durante el donde cada mes 25 mujeres pue-
ejercicio de 1996al amparo de la den gratuitamente comercializar
Orden de 15 de febrero de 1996, sus productos y recibir un estu-
sobre mejora y modernización de dip índlvidualízado de la situa-
los regadíos. De esta forma, el cíón del mercado, además, de
plazo queda ampliado hasta' el información sobre posibles cana-
día 30 de septiembre de 1997, a les de comercialización. Del total
partir del cual deberán entender- de plazas establecidas para muje-
se desestimadas todas aquellas res de toda España, cinco de ellas
solicitudes sobre las que - no .están reservadas a castellano-
hubiera recaído resolución manchegas ya que la Dirección .
expresa», General de la Mujer tiene ñrma-
DRegad10st de Garaballa do un convenio de colaboración
(Cuenca). La Orden del 16 de con dicha Fundación.
octubre de 1996 de la Consejeria ODIa Mnndial de la Calidad.
de Agricultura, ha declarado La Cántara de Comercio de
inadmisibles las propuestas pre- Toledo y la Dirección Territorial
sentadas a la subasta de la obra el}. Castilla-La Mancha de
«Mejora del regadío de Garaballa Telefónica España ha organizado
(Cuenca)», por lo que se deja sin para hoy jueves a un acto con
efecto la convocatoria. motivo de la celebración del Día
OZona concentrada de Motllla Mundial de la Calidad, que
del Palanear. La Delegación tendrá lugar en el salón de actos
Provincial de Agricultura y de la Cámara de Toledo (Plaza de
Medio Ambiente de Cuenca ha San Vicente, 3). Entre los asun-
puesto en conocimiento de todos tos que se tratarán están las ayu-
los agricultores _y propietarios das a la promoción de la calidad
interesados en la zona concen- industrial en la región; la certifi-
trada de Motilla del Palancar, cación de registro de empresa;
(Cuenca), _que se ha resuelto registro y certificación de persa-
entregar, a partir del día síguien- nas en el área de calidad
te a la publicación del aviso en el (Cerper); el papel de la calidad en
Diario Oficial de la Región (8-11- la gestión empresarial e ímplan-
96), la posesión provisional y tación de un sistema de calidad
poner a disposición de losnuevos en una empresa de servicios,
titulares las fincas de reemplazo. entre otros temas.

OCentros 'comarcales de
empleo. Cinco centros comarca-
les de empleo "existen' en la
región para ayudar a encontrar
"trabajo principalmente a dos
colectivos, jóvenes y discapacita-
dos. Este nuevo proyecto puesto
en marcha en· Castilla-La
Mancha y financiado en un '75
por ciento por la Unión ·Europea,
es desarrollado gracias al ínter-
cambio de experiencias con los
representantes de empleo de paí-
ses como Irlanda o Dinamarca.
Estos centros mantendrán hora-
..rio de oficina y atenderán las
demandas de tnformacíón, aseso-
ramiento y formación para
encontrar empleo, así como las
dudas relacionadas con el auto-
empleo. La oficina de Albacete se
encuentra en la calle Tinte, 42
(Tfno_ 520962); en Ciudad Real.
en el callejón de los Huertos, 12
(Tfno. 232034); en Cuenca en la
calle Alicante, 2 (Tfno, 235083);
en Toledo en la calle Asturias, 5-
7 (Trno. 256074), fue inaugurada
la pasada semana, y en
Guadalajara en la Avenida de
Castilla 7-C.
oPlan de Empleo Regional. La
Consejería de Industria Y
Trabajo invertirá el próximo año
8.266 millones para la puesta en
marcha del Plan de Empleo
_Regional. Se pedirá como requi-
sito a los Ayuntamientos que se
acojan a estas ayudas el pago de
la Seguridad Social de las perso-
nas que participen en los módu- '
los de fo-rmación y empleo .

•

~--CURSOS Y PUBLICACIONES----------.:.-~-----------,
desarrollará del 21 al 23 de noviembre en
Barcelona bajo el lema «Sembramos
Futuro», acogerá a un total de 500delegados
de todo el país, quienes debatirán sobre el
futuro, estrategias y proyectos de las empre-
sas cooperativas agrarias que en la actualí-
dad agrupan aun millón de agricultores 350·
ciados a más de 4.300 entidades asociativas.

Gestión de Empresas
En horario de diez a doce de la mañana, la

Delegación de la Junta en Talavera (Toledo)
. está informando sobre la puesta en marcha
de un «Curso de Gestión de Empresas y
Jóvenes Emprendedores)~ a aquellas perso-
nas interesadas en participar en el mismo.
Esta iniciativa, que está organizada por la
Escuela de Organización Industrial Y patro-
cinada por el Gobierno regional, se dirige a
titulados universitarios o alumnos de los
últimos cursos de la carrera y a aquellas per-
sonas que. acrediten tener un proyecto
, empresarial en marcha. El curso, que
comenzará a finales de este mes, tendrá una
•duración de 500 horas lectivas, en horario de
tarde, y se celebrará en el Centro Regional
de salud Pública en Talavera.

técnicas de venta organizados por la
Fundación Municipal 'para la Promoción
Económica y el Empleo de Alcázar de San
Juan.' Ferco-96 se instalará en el antiguo
.convento de Santa Clara.

Agrofuturo
El próximo lunes, día 18, se inaugurará en

Toledo el Curso de, Agricultura. Sostenible
en Ambientes Mediterráneos, que se desa-
rroUárá hasta el próximo día 22 en el EF A
Oretana de Burguillos. La Asociación
Agtofuturo es la encargada de organizar
este curso en el que también colabora la
Dirección General de Planificación Y
Desarrollo Rural del MAPA; además del
-EFA Oretana. Agrofuturo es un proyecto de
Gestión Agraria Integrada, diseñada para
promover prácticas agrícolas que hagan
compatible el respeto y protección del medio
ambiente con el uso responsable y económi-
co de las técnicas modernas de cultivo,

11Congreso Iberoamericano
Un total de 25 jóvenes empresarios de

Castilla-La Mancha asistirán al TI Congreso
Iberoamericano de Jovenes Empresarios,
que se celebra_en Buenos Aires (Argentina)
entre los días 13 y 17" de noviembre. La
'Consejería de' Industria ha financiado los
gastos de estas personas en Argentina, a
través de los programas de fomento de jóve-
nes emprendedores.

. Informe de CaJa Rural
La Caja Rural de Toledo ha publicado la

«Agenda de CQ"operativasAgrarias 1997l~,en
el que se recogen todas las cooperativas y
" Sociedades Agrarias de Transfonnación de
Toledo, Guadálalara y Madrid. asl como una
cronología de la actividad de la Caja durante
el periodo 1993/1996.datos contables y dis-
tintas colaboraciones.

Ferco·96
La localidad ciudadrealeña de Alcázar de

'San Juan albergará entre los días 5 y 8 de
diciembre la muestra Ferco-96, la primera
feria comercial de este .munlcípío que ha
sido organizada por br Asociación Local de
Comercio y Servicios. La iniciativa para
celebrar estafería surgió a instancias de los
alumnos de los cursos sobre marketing y

II Congreso de Cooperativismo
EIU Congreso de Cooperativismo Agrario,

organizado 'por la Confederación de
Cooperativas Agrarias de España, y que se
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rasrcenovaores
EN CASTILLA LA MANCHA

ener
Programa de ayudas para el aprovechamiento de recursos energéticos renovables .

•

. Energía Solar,. .'
erml

Ener

Transforma la fuerza del viento en
energía eléctrica .

•

Aprovecha el efecto térmico
de la radiación solar.

-

Enerqía Solar • .•.. .

Fotovoltáica
Transforma la radiación solar
en energía eléctrica.

Aprovecha materiales vegetales
como combustible.

Es objetivo del:Gobierno de Castilla- la Mancha aprovechar las posibilidades que ofrece
nuestra región para el desarrollo de alternativas energéticas que no agoten los recursos-
naturales.

.las energías renovables son una alternativa viable a 105 recursos energéticos tradicionales,
suponiendo una reducción del impacto sobre el medio amblente.

qtp .

IJ
la Junta de Comunidades de Castilla - la Mancha ha adoptado una serie de medidas que

c;ontribuyen a alcanzar estos 'Objetivos, dirigiendo sus actuaciC)ne:~J,diferentes ámbitos de
nuestra sociedad: Industria, Vivienda, Investigación, Formad6h;'iti1 ' .

IItIa de Ca iluuldades d,

Castilla-La Mancha

PARA MAS INFORMACION DIRIGIRS¡;A ~AS D¡;L¡;GACION¡;S PROVINCIAL¡;S
DIO~A CONS¡;J¡;RIA PI' INDUSTRIA Y TRABAJO.
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